
如何能得圣洁的为人和品性

我们怎么样得着那种的为人？那种的德行，那种的美德呢？有三个：必定要

记得……

第一，我们要认识神才能得着的。认识神，也认识主耶稣基督为我舍去自己

的性命，认识圣灵之后，与神亲交、深交，很实际的生活上，凡事上问主，顺从

主，这样同行的过程里面，我们是越来越清楚认识主。

神是谁啊？各位的神是谁？阿爸父神！但祂是谁？耶和华罗以——我的好牧

者；耶和华沙玛——永远与我同在的；耶和华以勒——我所需要的都为我预备，

我不需要跟人争论、争斗。耶和华拉帕——医治我的灵魂体、关系，全人医治的。

耶和华尼西——叫我任何的情况，甚至死荫的幽谷里面叫我得胜的。这样的神各

位认识了没有？清楚地经历了没有？就像耶和华齐根努（圣洁的神）是叫我成为

圣洁的神，为了祂的名、为了祂的义、引导我走义的时候，祂苏醒我的灵魂。常

常是这样的，将适当的一些问题、适当的一些功课，时常为我预备的神。

所以，遇到什么挑战，遇到有些难处，不怕！——就是进到基督里面，在那

里得着圣灵的感动，借着这样——我们越来越清楚认识耶和华罗以，耶和华沙玛，

耶和华以勒，耶和华拉帕，耶和华尼西，耶和华齐根努……

认识了神、经历了神的大卫，圣经里面最代表性的温柔的人，可洁净的生命

了。他的末年，他的告白是耶和华是我的山寨、我的避难所、我的能力、我所爱

的、我所依靠的……。这些成为我的见证的时候，我们是在不知不觉之间……，

很自然地越来越达到基督长成的身量，基督的荣耀、基督的美德在我的生命里面

大大的显明出来！

各位，认识神是最重要的！因为认识耶稣基督的人——必定会得着祂的德行

的。

第二，我们必定要蒙怜悯，你才能够怜悯人。

我们活在地上的日子，在空中之下的日子里面，你是必定会犯错的，你不能

一时是成为完完全全的，只有圣灵充满的时候，一时好像是有点完全。然后，你

在生活的时候，很容易你心灵里面讨厌人、受伤、寒心、担心……，很多基督的

话是不会有的，但你的生命里面会出现的。所以，懂得悔改、洁净自己、洁净一

切不义的这个生命，真的是会认识上帝的怜悯、主浩大的恩典、浩大的怜悯的时

候，对你的丈夫、对你的妻子、对你的儿女、对你的父母兄弟，对肢体，对同工，

同事，都像太平洋一样的，浩瀚宇宙一样的——70 次的 7次也是饶恕、也包容、

也祝福帮助的那种心才是会得到的。

各位，没有经过这个，你参加教会、日子久了……你自动的会成为真正的义



人，那是不可能的事。生命成长必定要吃、消化……，这个过程当中恢复成长的，

必定要记得要多蒙怜悯了。

各位和我在每天的家庭生活上、教会生活上，各位的人际关系里面，天天会

遇到上帝为你安排，你要怜恤人的机会了、怜恤人的时刻了。你好好的掌握，你

多怜恤人，你蒙怜恤了。所以，儿女的软弱，丈夫的软弱，妻子的软弱……特别

做丈夫的人，真的是要做头——为自己的妻子，为自己的儿女，要舍命的！必定

要成为这样是大男子了。真正蒙恩的男子，就像大卫一样的！有这样的人是常常

会怜悯人，饶恕自己的儿女，饶恕自己的妻子。妻子也是饶恕丈夫……这样的过

程当中，你的家庭是被称为最蒙恩的、怜悯充满的一个家庭。

如果你的孩子从外面回来，从学校回来时候，他一个一个的同学，一个一个

的老师控告的话，你把这样的事情当作最大的危机。你不要称赞我的孩子是非常

追求义的、追求公义的，不要这么说。他的生命一生会遇到很多……很多……他

不得已要控告的、论断的人，而被控告的那种情况、那种的人和事了。所以，做

父母的必定像约瑟一样、像大卫一样的充满有怜悯的人。必定要这样的人。

雅各是上帝所怜恤的，他自己所以也怜恤生命了。上帝所爱的——所以他也

爱神爱人的。以扫不是这样的，他是喜欢流血的。

各位必定要记得，各位现在的个性、各位的品质、各位的性质是怎么样？

第三，我们一生真的要为了祝福人而活。

这句话的意思，你要得着父母的心、得着牧者的心、要得着牧长的心。你对

你的父母是这样要求的，你对你的牧师，长老是这样要求的，永远的饶恕、永远

的包容我、永远爱我，因为主耶稣基督是这样的爱我，你们也要这样爱我……

所以，那些能有包容人，祝福人，造就人的人——已经是牧者了。神是把这

样牧者的心已经给他了，大牧者——用你这个小牧者，来关怀你的家庭的。所以，

不管你周围的人的情况是怎么样？常常要祝福人，今天的一天是为了要祝福人，

其实是几个人、几样事情罢了。每天、每天……这样的日子积累起来，真的你回

头看……真的是满满的牧者的心来爱人、怜悯人，要祝福人的性情是上帝喜悦的。

你的奖赏、你身上显明出来的荣耀，实在是很大的！

所以，最后，这个礼拜，各位好好的检讨，这也是三个：

第一，我是真的专爱神，专从神，专靠神，与神和睦同居、亲交同行吗？

我是时常会看到从神那里——有极美的福气，就是适当的功课，祂给我的答案，

祂给我的医治，祂给我的恩膏，有没有临到我身上？这个真的是要好好的检讨。

是否你的心灵里有满满的埋怨？发怨言——好像我“怎么会遇到这样的丈夫？”

“怎么会遇到这样的妻子？”“怎么会我的孩子是这样？”“怎么能够遇到这样的

教会？”如果这样的话，你是不行。不是你认为的那个问题，乃是你的问题，你



的问题是不认识神，是没有看到主的爱。

第二，你今天与人之间有什么挣扎吗？有些担心他们的事吗？有些从他们

那里受伤的地方吗？或是论断人的地方吗？或者你跟人争竞争斗的地方吗？你

有点有嫉妒人的地方吗？人喜乐的地方上，你要跟他一同为乐，人哀哭的地方上，

你要为他一同哀哭。那有这样的眼光来看的时候，没有一个是难过的事，没有一

个受伤的事、没有一个不能让步的事！所以，一个礼拜，一个礼拜我们的日子是

继续成长的日子，哈利路亚！

特别与人关系上，天天我们会遇到很多我们不洁净的心灵，来责骂他、论断

他的事情。有些想报仇的——向丈夫报仇、向妻子报仇，“你等着瞧……看看将

来会怎么样的事情会发生？”有这样心的话，今天做崇拜的时候，完完全全的除

掉。“我是怎么样蒙怜悯的人？”

必定要成为一个圣殿，君尊的祭司，要宣扬叫我们出黑暗，入奇妙光明者的

美德，要为了这个事情而生活的。

第三，我的生命已经恢复了基督的美德多少？就是圣灵的果子——柔和谦

卑，仁爱喜乐和平……，有些叫我担心，叫我有些难过的事情时，恢复喜乐。

在这里有一个功课了，你心里有挣扎，矛盾的地方上，恢复和平，你心里很挣扎，

不平安的地方上，要恢复平安，当作你的功课。一天一天这样生活的日子当中，

仁爱喜乐和平，忍耐恩慈良善，信实温柔节制，感谢盼望赞美……真的你的语言，

你的心意，你灵的深处里面发出来圣灵的果子。

然后，天天要看到成长。我的生命真的跟一年前是不一样，跟上个礼拜不一

样。

我们活着的目的必定是为了要成长，圣化、荣化而活的。那个证据，有心寻

找的人是必定会看见的，是圣灵给我们看见，我生命的成长与否、成长没有？圣

灵是给我们看见的。现在无论从我的哪个方面，丈夫或妻子开始，全部都包容。

因他们感恩，因为改变他们、祝福他们、造就他们是主自己的工作。这叫真

正的神为！神为生活的方法、神为的眼光我们必定要恢复！

节选自 2023 年 10 月 29 日主日信息 神为何叫以色列人在饮食上分別为圣（申

命记与我－23）


